

## Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 17.05.2021

**Sitzungsleitung:** Maximilian Rothe  
**Protokoll:** Veronika Sahlbach  
 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr  
 Sitzungsende: 20:45 Uhr

Mitglied	A - anwesend	E - entschuldigt	U - unentsch.	R - Sitz ruht
Bock, Nathalie	A			
Dienel, Nick	A			
Förster, Maximilian	A			
Förster, Moritz	A			
Hobinka, Max		E		
Kaiser, Clemens Jakob		E		
Krause, Manja	A			
Nicklisch, Yannik		E		
Reich, Franz Ludwig		E		
Rothe, Maximilian	A			
Sahlbach, Veronika	A			
Schnitzler, Ann-Sophie	A			
Schubert, Lisa	A			
Vogel, Johannes	A			
<b>Assoziiertes Mitglied:</b>				
Fahlbusch, Paula	A			
Kiank, Anna-Marie	A			
Lopens, Nele	A			
Stahr, Christoph		E		
<b>Gäste:</b>				
Pavel, Lea				
Förster, Nina				
Noémie				

### **TOP 0: Formalia**

***Der FSR ABS ist mit 10 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig.***

*Der FSR ABS möge die vorliegende TO beschließen.*

*// Ohne Gegenrede angenommen*

*Der FSR ABS möge das Protokoll vom 10.05.2021 beschließen*

*// Ohne Gegenrede angenommen*

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Erneute Besprechung Studiengangskoordinator:in Bereich Grundschule – vertagt auf die nächste Sitzung

Ent-Assoziierung Nele Lopens

- Offizielle „Ent-Assoziierung“ ohne Abstimmung
- Für ESE bereit für Aushilfe // Ohne Gegenrede angenommen.

### **TOP 1: Post**

- 10.05. – Übergabe des Vernetzungswiki an den Stura (Anfrage)
  - Meinungsbild: An Stura übergeben – ja (11) nein (0)
- 11.05. – Bitte um Unterstützung bei der Suche einer Lehrkraft an einer Schule
  - Bessere Ansprechperson finden? – Schwierig
  - Auf die Website stellen? – Nur an Personen gerichtet, die das erste Stex haben
- ÖA – Angebot für Studierende für körperliche und seelische Gesundheit
  - Meinungsbild: Teilen? Ja (10) nein (3)

### **TOP 2: Gäste**

- Petition gegen Latinumpflicht
  - Pflicht für bestimmte Fächer nicht sinnvoll
  - Forderung – komplette Abschaffung Latein (näheres Ziel: staatliche Prüfung abschaffen)

- Anliegen an FSR ABS: erzeugt zusätzlichen Druck (offen unterschreiben, bewerben)
- Latinumpflicht: 3 Semester Lateinkurs (2 Klausuren, 1 Abschlussprüfung) – besuchte Lateinkurse in der Schule werden als Latinum anerkannt
- Lateinplicht für die Oberschule wurde einfach abgeschafft (Herbst 2020)
- Gründe: Große Belastung neben dem Studium, nicht Berufsrelevant, auch nicht angleichend (zu Studierenden, die bereits Latein in der Schule hatte), Forschungsaspekt (nachholbar), Ersatz durch Sprachkurse bereits in einigen Fächern möglich (weniger Aufwand), abschreckende Wirkung
- Frage nach den Sprachcredits (wie viele überhaupt frei) – 22 Sprachcredits für alle Studierende, die keine Lateinkenntnisse haben
- Diskussion – Beispiel Geschichte – keine Ausweichmöglichkeiten und in den Modulen verankert
- In welchen Bereichen (LAPO, Studienordnungen) verankert – LAPO wurde bereits verändert (Gremienweg)
- Formulierungen beachten: keine Relevanz für das Studium ist kein valides Argument
- Kontaktherstellung KSS (Konferenz sächsische Studierende) – Bereiche (Institute, Professuren)
- Überarbeitungen im FSR intern – vorher nicht zustimmen
- Meinungsbild: Unterstützung ja (14) nein (0)
- Noémie von AIESEC
  - Vorstellung des Projektes
  - Weltweit größte Studierendenkoordination – Schulung von Führungsqualifizierung im Ausland
  - Lokalkomitee in Dresden (17 Mitglieder, 20 Partnerländer, 3 Partnerkomitees)
  - Programme: outgoing Global Volunteer (Arbeit an einem sozialen Projekt) – Lehramtsbezug: meist Arbeit im sozialen/schulischen Bereich

- Global Teacher (Schulpraktikum im Ausland) – 9-78 Wochen (Polen und Indien) – noch ein neues Projekt
- Kooperation – Weiterleitung von Interessierte an AIESEC (wurde von der Universität auch bereits schon anerkannt) – Unterstützung/Teilnahme bei Events
- Erwartungen seitens der Zusammenarbeit? – Größere Reichweite
- Wie läuft die Bewerbung ab? – Anmeldung bei AIESEC – Begleitung seitens einer Person – Findung eines passenden Projekt – Bewerbung (nicht verbindlich) – Kontakt zum örtlichen Komitees – Auswahlverfahren – immer in Kontakt mit einer Person – Gesamtdauer: 2 Wochen
- Angebot für Werbung seitens des FSR

## **TOP 3: Berichte**

- Institutsrat 12.05. – Lisa
  - Begrüßung neuer Mitarbeiter und Vertretungen der Professuren, Kerstin Alber GS Pädagogik Deutsch usw.
  - Verabschiedung letztes Protokoll - Anmerkungen von Frau Dietrich + Ergänzungen
  - Berichte
    - Fakultätsrat: Treff mit neuer Rektorin, Gebäudesituation – Umzug ist umumkehrbar,....
    - Mittelbau: 2.Dekanatsmittelbautreffen Ende Februar
  - Stellensituation an der Fakultät
    - Brief von Knörzer + Wagener: Brief an Rektorin – Situation der MitarbeiterInnen muss geklärt werden mit längerfristigen Perspektiven
    - Frau Moldenhauer kannte den Brief gar nicht und von wem dieser Brief kam
    - Eigentlich wurde dieser nur von der GS Pädagogik beschrieben, ohne alle zu fragen und es wurde nur von den 4 Professuren unterschrieben, nicht als Institutsleitung

- Frau Langner sieht das als sehr großes Problem, wenn nicht alle mit einbezogen werden und auch die anderen -> Frau Knörzer sieht das Problem immernoch nicht...
- Letzte finanzielle Sache noch nicht geklärt und deshalb auch Großteil der MitarbeiterInnen auch ohne finanzielle Perspektive
- Es laufen Gespräche und Kapazitäten sollen jetzt abgefragt werden, die dann ans Institut vermittelt werden sollen
- Knörzer: „Wir haben ja unsere Stellen, wir machen das nur für sie“ Dekanat muss mehr Druck gemacht werden und es handelt nicht
- Dietrich: Eindruck, dass ein Professionales Gegeneinander gibt und der Zusammenhalt im Mittelbau enger ist und da ein gemeinsames Miteinander mehr geschaffen werden muss
- Anke Langner: Problem, dass das Rektorat es beschlossen hat obwohl es nicht rechtens ist und das sind nicht Entscheidungen des Dekanats
- Wichtigster Punkt: Verlängerung der Stellen
- „Es kann so ab dem Wintersemester nix stattfinden“
- Lehrveranstaltungsplan Wintersemester 2021/22 (Prof. Heinze)
  - Es geht ihm um eine Sensibilisierung der Lehrveranstaltungen und das man jeweils in der 1. Institutsratssitzung darüber redet
  - Im Wintersemester sind nicht die Veranstaltungen gesichert, die jetzt bereits im Sommer hätten stattfinden sollen
  - Austausch zu BW-1 Modulen Treff wurde gecancelled, weil keine Rückmeldung kam
  - Ritter: Wie ist das rechtlich? Personen mit Kindern / BaföG Vorrang? □ Milker: Opal ist dafür absolut ungerecht
  - Heinze: Man kann ja auch BW-1 später im Studium machen als Lösung für das Platzproblem
- Studienfachberater Lehramt Oberschule und Gymnasium (Pia Milker)
  - Bisher nur jeweils eine Person für beides und das ist Frau Kranz



- 15.3 Herr Weber ist ausgeschieden und deshalb sucht sie eine 2. Person
- Herr Ritter meldet Interesse an
- Umweltbetriebsprüfung am 25.Juni 2021
  - Betrifft Fak Ezw.: Umweltrelevanz der Fakultät, Checklisten ...
- Situation "Gebäude"
  - Gespräche haben ergeben, dass der Umzug schon länger fest geplant ist
  - Verhandlungsmasse/möglichkeit: Rückzug in Weberbau
  - Die verschiedenen Institute 1 / 3 legen Veto gegen Umzug ein, da nicht genügend Räume da sind
  - I 2 hat kein Problem umzuziehen
  - LuFo hat falsche Berechnungsgrundlage
  - Zuweisung der Räume inakzeptabel
  - Treffen: 25.05. ins Auge gefasst mit Kanzler und D4
  - Dietrich: Wer ist AG Gebäude? Frau HD und Institutsleitungen
  - Problem: Bekommt nur Teile vom Gebäude zugeschickt und nicht alles
- StuKo 11.05.
  - Beschluss neue SO WTH (neue, sinnvolle Anmerkungen)
  - Kurzes Gespräche des Zeitfenstermodells
  - Neue Studiengänge (Biologie, Grundschule Informatik)

## **TOP 4: FSR-Evaluation**

- 15 Teilnehmende – Auswertungs-PDF in der Nextcloud
- Vorstellung der wichtigsten/interessantesten Ergebnisse
- FSR-Arbeit
  - Welche Gremien sind bekannt? – Nur fünf sind allen bekannt

- Allgemeiner Überblick wird von allen relevant anerkannt
- Berichte geben keinen Einblick in die Arbeit – keine wirkliche Einschätzung möglich
- Kommunikation
  - Gute Kommunikation ist sehr wichtig
  - Inhalte: Zwischenstände, herangetragene Fragen, Deadlineerinnerungen
  - Kleinere Anliegen werden an Sprecher:innen weitergegeben, teilweise Unwohlsein beim Fragen stellen
  - Verbesserungen: Unzufriedenheit über Wekan, Rentabilität der Website, Cloudstore aufräumen

GO Antrag – 19:55 Uhr – Verlängerung Sitzung – 30 Minuten // Ohne Gegenrede angenommen

- Stimmung
  - Spaltung im FSR (Bekannte, Freund:innen) – innere Dynamiken verunsichern
  - Verbesserungen: Deadlines, bessere Verteilung
  - Persönliche Anliegen können 40% nicht mitteilen
  - Viele Ideen zum gewinnen von neuen Mitgliedern – Team ÖA
- Langfristige Verbesserung – AG Tortendiagramme (?) – Schrittweise Überarbeitung und Umsetzung
- Meinungsbild – AG Tortendiagramme: ja (9) nein (0)
- AG Tortendiagramme – Veronika, Ann-Sophie, Clemens, Moritz, Nathalie, Johannes, Lisa

## **TOP 5: Studierendenanliegen, Termine, Sonstiges**

### *Studierendenanliegen*

- Careerservice – Nick
  - Teilen und Werbung machen für das Careerservice
  - Meinungsbild: Umfrage mit Lehramtsbezug teilen: ja (10) nein (3)

- PädWE – MTC-Kooperation
  - Team ÖA bekommt Werbetext zugeschickt
  - 7 Workshops – meisten Termine am Freitag
  - Erstellen eines Opal-Kurses – Wer kann das tun – SHK-Status notwendig
  - Konzeptstruktur bereits erstellt – Max R. (ggf. Ludwig) erstellt OPAL-Kurs
  - Programm ist bereits in groben Zügen bekannt
  - Nächste Sitzung: Wer hat Zeit, ein paar Workshops zu betreuen (Überlegungen) + coole Abendgestaltung
- Einbezug der StuGaKos bei aktuellen Prüfungsbetrieb
  - Prorektorat Bildung: Entscheidung über Prüfungsbetrieb in Präsenz mit Einbeziehung der StuGaKos
  - Wenn Widerspruch vorhanden, dann wird die Entscheidung an das Prorektorat Bildung weitergeleitet
  - Beachtung der Einbeziehung (Nachfragen, welche Prüfungen in Präsenz geplant sind)
  - Handlungsvorschläge – Nachfragen, wie genau das funktioniert
  - Vielleicht eher nachfragen, ob bereits Probleme zum Thema Prüfungen gibt – Wo gibt es Probleme mit Präsenzprüfungen – Lisa
  - Ann-Sophie: Anfrage zur Erziehungswissenschaft, ZQA schreiben

GO-Antrag: Verlängerung der Sitzungszeit um 30 Minuten // ohne Gegenrede angenommen

- StuGaKo Gym ist unbesetzt
- Unitag Physik – Moritz ist nicht da, Nick geht mit Max F. hin
- Unitag – Menschen finden, die Bock haben
- Sondersitzung nächste Woche
  - Meinungsbildung: Sitzung in der VL-freien Woche – ja (11) nein (2)
  - Umfrage, wann die Sitzung stattfinden soll – Moritz macht ein dudle



- Team ÖA sucht Hilfe – Überlegen, wer unterstützen könnte

*Termine*

- Reguläre Sitzung – Finanzantrag Kunst lesen

*Sonstiges*

- 

**nächste Sitzung:**

Nächster Sitzungstermin: 31.05.2021

Nächste Sitzungsleitung: ---

Nächstes Protokoll: ---

TOP-Vorschläge: ---

**Bestätigung des Protokolls**

\_\_\_\_\_  
Datum, Ort                      Sitzungsleitung                      Protokollant:in